

Menor interés de los inversores por las criptoempresas

EL DATO

En el tercer trimestre de 2023, el volumen de inversión recibido por la industria criptográfica ha sido un 70% menor que el registrado en el mismo trimestre del año pasadoⁱⁱ.

Letargo en el ecosistema de las criptomonedas

Después de alcanzar un máximo de 3 billones de dólares en noviembre de 2021, el valor global de los criptomercados se desplomó en 2022 hasta los 850.000 millones de dólares coincidiendo con la quiebra de FTXⁱ. Pese a una leve recuperación a principios de 2023, el volumen de capitalización total del mercado de las criptomonedas tiene dificultades para superar con rotundidad el umbral del billón de dólares. Las valoraciones de las principales monedas como Bitcoin o Ethereum se han mantenido relativamente planas en los últimos meses. La caída de los cryptoactivos en 2022, que vino a denominarse como “criptoinvierno”, se mantiene en el tiempo.



Menos inversiones en la industria criptográfica

Un reciente informe elaborado por la consultora tecnológica Messariⁱⁱ ha revelado una importante caída en la financiación captada por la industria de las criptomonedas. En el tercer trimestre de 2023, la industria de las criptomonedas recaudó 2.100 millones de dólares a través de 297 rondas de financiación. Se trata del volumen de inversión más bajo desde el último trimestre de 2020. La tendencia de los últimos meses no es



positiva. En ninguno de los últimos cuatro trimestres – desde el 4º trimestre de 2022 al 3º trimestre de 2023 – las inversiones recibidas por la criptoindustria han superado los 4.000 millones de dólares. Lejos queda el récord de 16.000 millones de dólares recaudados por la industria criptográfica en el 1º trimestre de 2022. Los analistas apuntan a que el interés en las criptomonedas, y en consecuencia en las criptoempresas, ha disminuido en medio una mayor incertidumbre regulatoria y ante los sucesivos procesos judiciales por las quiebras de algunas de las principales plataformas de criptoactivos en 2022ⁱⁱⁱ. Además, las dos principales plataformas por volumen de gestión de activos digitales, como son Binance y Coinbase, han sido objeto de investigaciones por parte del regulador de mercados de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés). Todos estos acontecimientos explicarían el menor interés de los inversores por el universo criptográfico.

Diferencias por tipos de proyectos y origen de los inversores

A pesar de la caída, hay proyectos en la criptoindustria que siguen atrayendo un cierto interés por parte de los inversores. Aquellos proyectos relacionados con el desarrollo de *blockchain*, las finanzas descentralizadas (DeFi, por sus siglas en inglés) y la industria de los cripto juegos han sido los que más financiación han podido captar en el tercer trimestre de 2023. En cuanto al origen de los inversores sigue apreciándose un protagonismo por parte de los inversores radicados en Estados Unidos. El 54% de los inversores tienen su sede en Estados Unidos. Todo ello, a pesar de que algunos proyectos han ido abandonando lentamente los Estados Unidos en favor de jurisdicciones con regulaciones más favorables.



ⁱ Total Cryptocurrency Market Cap. Coinmarketcap. <https://coinmarketcap.com/charts/>

ⁱⁱ State of Crypto Fundraising - Q3 2023. Messari. 5 octubre 2023. <https://messari.io/report/state-of-crypto-fundraising-q3-2023>

ⁱⁱⁱ The crypto market bears the scars of FTX's collapse. Reuters. 3 octubre 2023.

<https://www.reuters.com/technology/crypto-market-still-bears-scars-ftxs-collapse-2023-10-03/>